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第4章  理科大生アンケート 

 

 

 

性別は、男性が 66.9％、女性が 33.1％となった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 4-1 性別 

 

表 4-1 性別 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

問１ あなたの性別（１つ選択） 

男性, 

66.9%

女性, 

33.1%

N=263

設　問 回答数 割合

男性 176 66.9%

女性 87 33.1%

合計 263 100.0%



4-2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※無回答 5票 

 

 

   

出身地・出身国 回答数 出身地・出身国 回答数 

東京都 67 広島市 2 

千葉県 41 大分県 2 

神奈川県 35 京都府 2 

埼玉県 28 岐阜県 2 

茨城県 13 新潟県 1 

栃木県 6 青森県 1 

岡山県 6 福井県 1 

愛知県 5 北海道 1 

静岡県 5 鹿児島県 1 

福岡県 4 山形県 1 

兵庫県 4 沖縄県 1 

中国 3 山口県 1 

三重県 3 香港 1 

山梨県 3 和歌山県 1 

群馬県 2 高知県 1 

長野県 2 ドイツ 1 

福島県 2 アゼルバイジャン 1 

オーストラリア 2 宮城県 1 

鳥取県 2 滋賀県 1 

大阪府 2 合計 258 

問2 あなたの出身地を教えてください 
（一番居住歴が長い都道府県名（国外の場合は国名）を記入してください） 
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ボルダルール（1位に 3点、2位に 2点、3位に 1点）で配点すると、「山や海が身近にあ

り、豊かな自然とふれあえること」が 526点と高得点なった。次いで、「ホタテをはじめとし

た新鮮な水産品や乳製品など、おいしい食資源に恵まれていること」が 259点。「騒音などが

無く静かで、心が休まる場所であること」が 198点となった。 

自然に恵まれ、新鮮な食材が多いという認識が高く、上位を占めている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 4-2 長万部の魅力 

 

表 4-2 長万部の魅力 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

問3 長万部町は、どんなところが魅力だと思いますか。以下の1～13から3つ選び、優先
順位の高いものから順に番号を記入してください。 

526

259

198

147

129

71

63

59

21

12

12

10

34

0 100 200 300 400 500 600

山や海が身近にあり、豊かな自然とふれあえること

ホタテをはじめとした新鮮な水産品や乳製品など、おいしい食資源に恵

まれていること

騒音などが無く静かで、心が休まる場所であること

ニセコや洞爺湖、函館などの世界的な観光地が近くにあること

犯罪や事故が少なく、安心できる町であること

長万部温泉街や二股ラジウム温泉など、身近に温泉があること

地域の人々が親切で、困ったときに助け合えること

かにめしや折詰そばなど由緒ある名物料理があること

道路や公園などインフラが整備されていること

防災体制の整った安全な町であること

買い物に不便せず、日常生活が便利であること

娯楽・休憩場所が充実してること

その他 N=263

※1位＝3点、2位=2点、3位=1点

設　問

1位 2位 3位 1位 2位 3位 合計

山や海が身近にあり、豊かな自然とふれあえること 130 52 32 390 104 32 526

ホタテをはじめとした新鮮な水産品や乳製品など、おいしい食資源に
恵まれていること

42 46 41 126 92 41 259

騒音などが無く静かで、心が休まる場所であること 27 43 31 81 86 31 198

ニセコや洞爺湖、函館などの世界的な観光地が近くにあること 14 30 45 42 60 45 147

犯罪や事故が少なく、安心できる町であること 20 19 31 60 38 31 129

長万部温泉街や二股ラジウム温泉など、身近に温泉があること 4 20 19 12 40 19 71

地域の人々が親切で、困ったときに助け合えること 7 15 12 21 30 12 63

かにめしや折詰そばなど由緒ある名物料理があること 4 16 15 12 32 15 59

道路や公園などインフラが整備されていること 2 4 7 6 8 7 21

防災体制の整った安全な町であること 1 2 5 3 4 5 12

買い物に不便せず、日常生活が便利であること 2 2 2 6 4 2 12

娯楽・休憩場所が充実してること 1 2 3 3 4 3 10

その他 7 3 7 21 6 7 34

回答数 ボルダ得点配点
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【その他の内容】 

表 4-3 その他の長万部の魅力 

 

整理 

番号 
その他の内容 

19 長万部駅に特急が停車する 

20 体育館が開いていて、バドミントンができること 

29 なし 

58 あらゆる娯楽から離れることができる 

78 素晴らしい科学（量子力学）の先生がいる 

126 なし 

155 ブリ、アキアジ、ヒラメ、サクラ、カレイ 

160 なし 

162 まんべくん 

176 ご飯が安い 

189 何もないこと 

201 なし 

212 道内では寒くない方 

216 何もない 

241 なし 

263 ないです 

 

※無回答 1票 
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整理 

番号 
自由回答 

3 人が少なくて静かで、住民が優しい。 

7 自然豊か 

8 地域の人々との距離を身近に感じられる。 

10 山と海の景色が良い 

12 空がきれいだった。 

13 空気がきれいで清々しい。 

14 鳥 

15 雪が降る。景色がきれい。 

19 都会の人が何もないを味わえる 

20 何もないので、都会のうるささから逃れられる 

24 景色がよい 

26 星がきれい 

29 魚がおいしい 

31 空気がきれいで星もよく見える所 

33 釣りが楽しい。地域の皆さんが温かい。 

35 星が綺麗 

37 静か 

40 空気がきれいで田舎 

51 人が歩いていない。理科大がある。理科大生がいる。 

52 おいしい食べ物が多い 

53 星がきれい 

54 温泉 

55 雪がきれい 

56 町の人の距離が近い。星が良く見える。 

59 皆さんが親切であること 

64 四季の美しさを感じられる。（桜、紅葉、雪） 

65 
・春や夏には本州では山でしか見られない高山植物が平地で見合られる。・キツネがみられる。・長万

部の紅葉がとてもきれい。・ホッとできる。 

67 夜、星がとてもきれいなこと。飲食店が安くて、おいしい場所が多い。 

69 夜が静かでよい 

71 雪がたくさん降る 

72 車が少ない 

73 千葉はどれだけ恵まれていたか 

74 生活面では不便なところがほとんど見られない点 

78 ラルズマートが遠くていい運動になる 

80 空気がきれい 

81 買い物が良い運動になる 

82 自然豊か 

問4 あなたが町に住んでみて改めて気づいた魅力がありましたら、具体的に教えてくだ
さい。（自由回答） 
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整理 

番号 
自由回答 

84 みんな優しい 

85 自然が豊かで身近に自然を感じられる点。 

86 コンビニが多い 

94 自然がきれい 

96 空気が澄んでいる 

97 雪景色、星がきれい 

100 混雑することがない。住民が優しい。 

101 都会にはないような自然がたくさんあり、食がおいしい。 

102 東京が便利であったこと 

103 おいしい飲食店がたくさんある 

105 自然が豊か 

106 星がきれい 

107 空気がおいしい 

109 空気がおいしい 

111 札幌も函館も遠い 

112 キツネおる。大都会八雲に電車で 30分（特急） 

114 
夜の町はとても静かで、海の波の音が聞こえてくるのがよてもよい。長万部町で生活していて、心が

穏やかになっているように感じる。星がきれい 

115 魚釣りに気軽に行ける 

116 海が遠い。海洋資源が豊富。 

118 海がきれい、景色が 

120 星がきれい 

122 セイコーマート以外に買い物に行くのが遠くて大変 

124 星がきれいに見えること 

131 人が少ない 

132 星がきれい 

133 食べ物がおいしくて安い 

134 犯罪がない 

135 夜の星空がとてもきれい。チーズや味噌、海鮮がとにかくおいしい。 

136 海は良い 

137 食事ができる所が多く、おいしい。 

138 ・空が広い。・景色がきれい（山並み、海） 

139 星がきれい、花がたくさん植えられている。 

140 町の人々が皆優しい 

141 人がいすぎないこと 

148 寒い 

149 電車賃が高い 

153 星がきれい 

155 釣り！ 

157 町が寂れている 

158 空気がおいしい 

159 やはり自然。あと、理髪店が多い。 

161 星が東京よりは見えやすい 
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整理 

番号 
自由回答 

162 小学生が挨拶してくれてかわいい。まんべくんのキャラ。 

163 空気が澄んでいる。星がすごくきれい。 

165 星がきれい。ご飯屋さんのコスパが良い。 

170 海が近く気分転換に良い 

173 地元と違って静かで穏やかだと思います。 

175 地域密着型 

176 海がきれい 

183 静か 

185 寒い 

186 長万部公園の四季 

189 何もないことに改めて気づいた 

190 空気がきれい 

191  

192 ワンマン列車 

193 四季を感じられる 

194 色んな物がある（まんべくん） 

195 何もない所 

196 温泉が身近にある 

206 おいしいホタテがたくさん食べられる 

207 人口密度が小さいので、のびのびと生活できる。 

208 魚がたくさん釣れる。海岸がいい景色。 

209 空気がきれいで、深呼吸を毎朝しています。 

210 自然 

212 星がきれい 

213 みんな優しい 

215 学校”外”の飯がうまい 

216 ミヤマクワガタが採れる。 

217 歴史が深い 

218 星がとてもきれい 

219 星空がきれい。海沿いのサイクリングが気持ちいい。 

220 雪が降る 

222 川瀬チーズ工房がおいしい。 

226 人が優しい 

228 まんべくんがおもしろい 

229 かなやのかにめし 

232 空気がきれい 

237 星がきれい 

238 空気がきれい 

242 星がきれいなところ 

244 星がきれい 

245 一人になれる場所が多い 

248 大学と地域が密着している 

249 静かで心が休まる 
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整理 

番号 
自由回答 

251 キツネ、ネコ 

253 不便な生活を送って初めて今までの生活のありがたみを知った。通販のありがたさを知れた。 

257 とてもおいしいカニ料理がたくさん 

258 車が少ない。道幅が広い。 

260 大自然、お祭り 

261 星がきれいに観測できる 

262 星がきれい 

263 町の人は優しい。挨拶をしてきてくださる。 
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整理 

番号 
自由回答 

3 町民と活動できるイベントをもっと知りたい。 

5 札幌や函館までの格安の送迎バス 

7 都市部へのバス 

8 学食でカニ飯等の特産物を増やす。 

10 食堂で月に 1度、長万部ならではのご飯を食べる 

12 逃走中 

13 
毎月 1回など、いろいろな飲食店のチラシをクラスター（寮のグループ）に配るといいと思

う。割と理科大は食に飢えていると思う。 

19 ホタテやカニの研究所を作る 

20 食堂のご飯をもっと美味しくして、町の人にも食堂を提供する。 

26 
お年寄りが自宅で困った時に助けてあげられるようなシステムアプリ（町で助け合い出来る

きっかけになるようなアプリ）の開発 

29 上京 

33 

せっかくホタテや毛ガニが名産のなのに、お店で売っているのを見たことがなく、飲食店で

しか食べることができないので、買える機会を設けてくださったり、売っているお店を広告

などで教えてくださるとうれしいです。 

37 道路が凍ると滑って危ない。階段に手すりつけてほしい。 

40 施設を増やす 

41 大学から駅の方面への定期バスを運用するといいと思う。（冬季） 

46 チェックシャツを町民がデフォルトで切れるような環境を作る。 

51 IR誘致 

52 娯楽施設の増加 

53 かに 

54 
書店がないのは問題だと思う。大学生に限らず、中学生や高校生が本に触れないのは人生に

害悪となる。 

55 関東の大学をさらに誘致 

58 大型の雑貨店やレストランなどがあると良いと思った。 

59 地域の人との関わりを増やしていくべきである。 

64 黒松内への町営塾ボランティア的な定期的に町民と触れ合う機会があったらよい。 

65 大学に SMS映えスポットを作る。 

68 
農業実習や地域と連携した行事をもっと増やす。農業実習は正直こんなに小規模なものとは

がっかりです。北海道に理科大があるということを、生かし切れていないように感じます。 

70 2、3か月おきにアンケートを取る 

73 キャンパスの近くに店を用意してほしい 

74 雪合戦大会を町内で行ってみたい。 

78 映画館またはブックオフがあれば盛り上がると思う 

85 定期的に町全体の人と集まれる場を作ること。（例：毛ガニ祭り、ハートフルコンサート等） 

86 駅周辺の開発 

問5 本町では、東京理科大学と連携してまちづくりに取り組んできました。大学と連携
したまちづくりを進めるために、あなたが必要と思う意見やアイデアがあれば教え

て下さい。（自由回答） 
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整理 

番号 
自由回答 

89 
スーパー北斗高い。札幌までもっとお手軽に行きたい。映画館やボーリングなどの娯楽が欲

しい。 

90 町の子供との交流を増やすべき。相互にとって刺激になる。 

92 連携してたの？ 

97 新鮮な水産品を大学で食べられるようにして欲しいです。 

100 長万部出身枠を理大入学試験に設ける 

101 1日限定の人手が足りない時のバイトや漁などの職業体験などができたらよい。 

104 
町に出る目的が増えると直接的なかかわりは増えると思う。また、町に出られる交通もある

といいと思う。 

105 理科大生が長万部小学校に行って何かする。 

107 娯楽施設、商業施設を作る 

109 本屋があったらいいと思います。 

111 イオンを建てよう！ 

112 理科大を長万部からなくす 

114 
イエローグローブ、ラルズ、ツルハも便利だが、100円ショップがあるともっと便利である

と思う。レンタカーが借りられるようになってほしい。 

115 理科大の近くに大学生、町民が気軽に集まることのできる施設を作る。 

120 100均と GUとユニクロを建てる 

121 大学構内に飲食店を作り、町民も来れるようにすると交流が増えます。 

133  

134 運賃値下げ 

136 長期休暇中のバイト先の設置 

138 海辺のゴミ拾い。 

140 大学に移動販売などで町の飲食店に来てほしい。 

141 札幌と函館の中間的なので、自販機弁当屋を駅構内に設置しておくべきだと思う。 

149 若い人が遊べる所を作る 

153 理科大生もバイトできるようにする 

155 釣り人をもう少し優遇してほしい。干し物くらい作ってもいいようにしてほしい。 

157 物価の減少 

163 住民の方と一緒にゴミ拾い。 

166 遊び場がない 

170 
もっと大学生の力を使ってもよいと思う。今まで町のために全員が何かをするということが

なかったので。 

173 ボランティアやイベントがもっとあった方がいい。 

183 

・理科大を観光スポットにする。（化学工のテスト前やレポート前がおすすめ）。・理科大生

をボランティアスタッフに駆り出して、理系イベント（長万部の特色を生かした実験や 3日

ほどの宿泊実験イベント）等をやる。 

185 ゲームセンターを作り、格闘ゲームを複数置く。また、規模の小さい映画館を作る。 

186 
地域の人と大きなイベントや祭りだけでなう、もっとたくさん濃く関われるようなイベント

が欲しい。 

189 
とりあえず、イオンくらいは欲しい。あと、駅が遠いから駅をキャンパスに近づけてほしい。

マックは必要。 

191 未成年飲酒の摘発 
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整理 

番号 
自由回答 

192 毛ガニ研究、未成年飲酒撲滅 

193 町民から学生を守るための防犯を徹底する。 

195 利便性 

199 鼻が弱いので、耳鼻科が欲しかった。電車の本数が少ない。 

203 
大きい図書館ほしいです。書店でもいいので、参考書や小説など、自分の手に取って選びた

いです。学生にとっては、かなり重宝します。 

205 漁業、農業、酪農のボランティアをする。 

206 イベント 

207 娯楽施設の増設すると、その利用を通して大学との連携が取れると思う。 

209 長万部町内の方との交流会 

210 もっと電灯を増やすべき。 

212 100円ショップをつくる 

213 理科大の門限廃止 

216 

これまでにこの町で生活していて大学と町が連携してまちづくりしていることを知らなか

った。理科生も一応大学生であるから、それなりのお店であったり、遊べる場を作った方が

いいと思う。また、町と理科大が協力している感を出していくべきだと思う。 

217 長万部の学生と理科大の学生との交流が増えればいいと思う。 

222 もっと大学生向けの娯楽施設があった方がいいと思う。息抜きの場がない。 

228 まんべくんをもっと売り出す 

232 
もう少し町の人との関わりが欲しい。ボランティア部を通じてなど、イベントを増やしてほ

しい。 

234 理科大生を利用するのは、非常に結構だと思う 

237 住民と関わるイベントなどがもっとあってもよいと思う 

241 チェーン店などを誘致する 

242 部活などの交流が増えるといいと思う 

250 もっと大学と町が交流できる場を設けてもいいと思います。 

251 みんなで餅つき 

253 
本屋、ファミリーマート、映画館などが欲しい。土日に八雲や近隣の町へのツアーバスがあ

ればいい。 

255 娯楽施設が欲しい 

257 長万部駅の名前を東京理科大学駅にする 

258 長万部商店街の活気作りを行うこと 

259 
特定の部活に入っていないと地元の方との交流が少ないと思う。理科大が長万部にとっての

メリットになっているということを実感しない。 

260 大学に一般の人が入りやすいように、大学にお店とか入れる。 

263 
飲食店等、理科大生に対する優遇などあってもいいと思う。割引など。少し学生にとって料

金高い（バイトできひんし） 
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「長万部駅を起点とした交通アクセス機能の向上」が 52.8％、「利便性の高い駅機能の確保」

が 50.8％、「中心市街地における商業機能の確保」が 46.3％となり、3つの項目が突出して半

数近くを占めている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図 4-3 新幹線駅を活用したまちづくりに重要と考えるもの 

 

表 4-4 新幹線駅を活用したまちづくりに重要と考えるもの 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

問６ 本町では、2030年度末の北海道新幹線長万部駅開業に向けたまちづくりを進めて
います。新幹線駅を活用したまちづくりについて、あなたが重要だと考えるものを

教えて下さい。（優先度の高いもの3つに〇） 
52.8%

50.8%

46.3%

16.3%

15.0%

13.8%

13.4%

13.4%

13.0%

11.8%

11.0%

8.9%

8.1%

6.9%

3.3%

2.0%

4.5%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

長万部駅を起点とした交通アクセス機能の向上

利便性の高い駅機能の確保

中心市街地における商業機能の確保

市場環境に対応した施設の多様化

食の活用による需要の通年化

交流拠点「まちの駅」の整備

多様な利用者に配慮した移動空間の確保

ニーズに合わせた二次交通サービスの充実

地域資源を活用した特産品の開発

新幹線開業に向けたブランド力の強化

駅周辺における駐車機能の確保

移住・定住の促進

高架下空間の有効活用

長万部のシンボルとなる駅舎デザインの検討

二次交通網構築等に関する広域的な協議の場づくり

地域連携DMOの実現

その他

N=246

設　問 回答数 割合

長万部駅を起点とした交通アクセス機能の向上 130 52.8%

利便性の高い駅機能の確保 125 50.8%

中心市街地における商業機能の確保 114 46.3%

市場環境に対応した施設の多様化 40 16.3%

食の活用による需要の通年化 37 15.0%

交流拠点「まちの駅」の整備 34 13.8%

多様な利用者に配慮した移動空間の確保 33 13.4%

ニーズに合わせた二次交通サービスの充実 33 13.4%

地域資源を活用した特産品の開発 32 13.0%

新幹線開業に向けたブランド力の強化 29 11.8%

駅周辺における駐車機能の確保 27 11.0%

移住・定住の促進 22 8.9%

高架下空間の有効活用 20 8.1%

長万部のシンボルとなる駅舎デザインの検討 17 6.9%

二次交通網構築等に関する広域的な協議の場づくり 8 3.3%

地域連携DMOの実現 5 2.0%

その他 11 4.5%
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【その他の内容】 

 

表 4-5 その他の新幹線駅を活用したまちづくりに重要と考えるもの 

 

整理 

番号 
その他の内容 

27 駅にエレベーターを設置する 

37 バスとか交通アクセス向上 

73 途中下車したくなるような魅力的スポット 

104 物資の供給源を増やす（店が少ない） 

138 温泉を駅舎に設置 

143 人口の確保 

155 オフィス街を作る 

157 店の確保 

188 安価な移動ができる 

189 町の発展 

253 駅にエレベーターを作ること 
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整理 

番号 
自由回答 

3 駅のエレベーターの設置。 

6 コンビニあると便利 

7 スタバ 

8 ファーストフード店、洋服店、ビジネスホテル、映画館 

10 ホテル、食事処、大きめな施設 

12 
ユニクロ、ゲーセン、室内プール、スタバ、海を利用した施設、アロマショップ、プログラ

ミング教室、塾、公文 

13 駅弁、駅周りの活気（店とか、コンビニとか） 

14 パワースポット、インスタ映え 

15 
現在ある、寂れた商店街を新規の店に替えるか、大型のショッピングセンターを作るなど、

利便性の高い店を駅周辺に置くと良いと思う。 

16 ビジネスホテル、Bar、書店 

19 特産品を気軽に買う、食べることができる場 

20 
途中下車が楽にできるお散歩切符を使うことを考え、宿泊施設や時間のかかる観光スポット

を作らず食事処や土産物屋を多く作るべき。 

21 
温泉へのアクセス強化、食資源を活用したビジネス観光で食っていくための機能（保養、温

泉） 

22 八雲規模の病院。道の駅のような商業施設 

26 

・駅のホームまでのエレベーターやエスカレーター。・八雲まで行かなくても大丈夫な病院

施設（入院、皮膚科、外科など）。・食料品以外も満足に買えるショッピングセンター（イオ

ンやヨーカドーなど）。・駅からアクセスのよい観光施設（体験型牧場など） 

27 

駅周辺の休める場所（カフェ等）をもう少し外部の初めて長万部に来た人でも見つけやすく、

入りやすいようにするべきだと思う。多くの店が開店しているが、入ってよいのかわからな

い。 

29 札幌にあるもの 

33 高層ビルや住宅街を作る。札幌まで通えるようになると思うので、ベットタウンになるべき。 

39 飲食店 

40 お店を増やす 

41 スーパー銭湯、100均 

42 バスや電車などの本数を増やす 

51 限定商品（駅弁、浜焼き、カニ飯の改良） 

52 駅ビルなど商業施設・娯楽の増加 

53 ＲＯＵＮＤ1 

54 

書店、バス、コンビニ、タクシー、喫茶店、病院（大きな病院が望ましい）、家電製品を扱う

店、音楽ＣＤを扱う店が欲しい。長万部駅は海側にしか改札口がない。山側にも改札口（と

駐車場）があると便利。 

55 スターバックス上陸 

56 チェーン店、娯楽施設 

59 ショッピングセンター、コンビニ、カフェ、スタバ 

問7 北海道新幹線の長万部駅は、2030年度末に現在のJR長万部駅付近に開業する予定
です。開業をきっかけにまちを活性化させるためには、駅周辺にどのような機能が

あれば良いと思いますか。（自由回答） 
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整理 

番号 
自由回答 

65 ・ショッピングモール。・物産展。・大きなポスター。 

67 土産屋 

68 

長万部で一度下車しよう。長万部に住みたいと思わせる必要があると思います。長万部町民

て、温泉割引とかありましたっけ？そのような取組や観光バス、（または買い物に便利な経

路の）などあると便利だとは感じます。 

69 レンタカーサービス 

70 観光業の整備、住宅地の開発等、駅周辺を地方面から人が入るように整備する。 

73 商店街の活性化 

74 駅構内での観光など情報発信がカギだと考えます。 

75 ショッピングモール 

78 カジノ 

79 

・周辺観光地へのバス等の交通手段。・JRA馬券購入所 WINS。・カフェなどの時間を潰せる場

所。・スポーツ観戦用のパブリックビューイング（野球、MMA、競馬）。コンサドーレ札幌の第

3本拠地となるサッカー場。・競馬場、競艇場。 

80 娯楽施設の整備。新幹線の切符を見せたら割引など。 

82 観光客が寄る休憩所のような店 

84 バスを頻繁に走らせる 

85 流行を利用している飲食を設立 

86 コストコ 

88 本屋、電車本数の増加 

89 大きなショッピングセンターを作る。 

92 宿泊施設、温泉宿。 

93 マック、映画館 

94 駅前にホテル（もちろん温泉付き） 

97 ショッピングモールなど買い物のできる場所 

98 娯楽施設 

100 駅ビルを造る 

101 
商業施設、きれいなホテル、きれいな温泉、一つ一つのレベルは高いが、食事をする場所が

少ない。 

102 チェーン店 

103 娯楽施設 

104 交通。視覚的な活性化。お店。電車の交通量。 

105 ショッピングモール。駅周辺にもう少し飲食店があったらいいと思う（ラーメンとか）。 

106 駅にエスカレーター 

107 飲食店、特産品を売る店などを作る。時間を潰せるような店を作る。 

109 回転ずしやマックなどのチェーン店が欲しい。 

111 イオン 

114 レンタカー屋、駅ビル、ホテル 

115 飲食店、ファーストフード店 

120 かにめし屋 

121 チャージ機能、PASMOが使用可能になればよい。 

122 
駅の出入り口を今ある側の反対側にも作った方が良いと思う。エレベーター、エスカレータ

ーほしい。 
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整理 

番号 
自由回答 

125 流行に合わせた店、ここは流行に遅れていると思う。 

126 イオン 

132 イオンモールが欲しいです。 

134 ラブホ 

136 コンビニ、自転車レンタル 

137 宿泊施設、服屋 

138 駅直結の温泉（宿泊）施設 

139 コンビニ 

140 娯楽、ファーストフード店など、若者が来れるような場所を増やす。 

141 飲食店などの少し休める場所を設置すべき。 

145 途中下車して楽しめるような施設 

146 商業施設 

147 交通網 

149 ショッピングモールを作る 

150 衣服店 

153 大型商業施設 

154 おいしいごはん 

155 商業市越の活性化。 

157 自動改札 

158 娯楽施設を作る 

159 大きい温泉がある旅館。 

160 ラブホ 

161 降車しうるに足る理由 

162 おいしい料理の出る店、観光案内所 

163 若者向けの施設（マクドナルド、ミスタードーナッツなど） 

165 スタバ、タピオカ。チェーン店を長万部にもほしい。今の長万部駅は本当に駅しかない。 

166 でかいショッピングモール、アウトレット 

167 飲食店、娯楽施設 

169 牛丼屋 

173 駅ビルを建てる 

175 ホテルやコンビニの機能 

176 ケーキ屋さん、商業施設。 

180 
駅から徒歩圏内か公共交通機関で簡単に行ける所に観光地や食事ができる所があれば、電車

で来る観光客が立ち寄りやすいと思う。 

183 

・ディズニーランドか富士急を作る（USJでも可）。・乗り換え時間が結構空くと思うので、

その間の時間を潰せるような商業施設、飲食系（レストランやフードコート）以外にも、映

画館が駅近くにあると観光客以外にも地元の人の足も来るからいいかも。（長万部 PRにもな

る）。・宿泊施設周辺が雰囲気が暗いので修理できるとこはして、駅からのシャトルバスがあ

るといいな。 

185 ゲームセンター、最新機体（マルチプラス）とかを置く。 

186 土産店の拡大、観光センター 

187 駅はエスカレーターがあった方が良い。ファーストフード店が欲しい。 

189 イオンモールくらいほしい。 
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整理 

番号 
自由回答 

191 駅ビル 

192 在来線乗り換え口 

193 
ターミナル駅として発展するために、駅から直接アクセスできる場所にカフェやファースト

フード店を有すること。 

195 遊ぶ所 

196 大型ショッピングモール 

199 観光地 

202 より活性化した商業施設。 

205 まちの駅又は道の駅を作る。大規模な市場を作る。 

206 映えスポット 

207 食に関する店が多く並べばよいと思う 

208 他駅では撮影できないような新幹線の写真が撮れるスポット又は専用スペース。 

209 美味しいご飯屋。自然に触れる機会を作るための観光案内ツアー。農場などの体験案内場。 

211 大型ショッピングセンター 

212 100円ショップを作る。ファーストフード店を作る。 

215 娯楽施設 

216 

正直、駅周辺を少し変えただけでは活性化しないと思う。ただお店を増やせばよいというわ

けではなく、長万部は自然が売りだと思うからそれに関連した店舗を出店すべきだと思う。

また、噴火湾は離岸流が危ないからと理由だけで利用しないのはもったいない。もっと有効

活用できると思う。 

217 室蘭、登別方面への旅行者に向けたレンタカーサービスの設置。 

218 交通機関の整備（バスの本数を増やすなど）。コンビニの増設。 

219 商業施設 

220 気楽に入れる飲食店。温泉街までの道。 

222 温泉を活かすために、ホテルなどをたくさん建てて観光客をもっと呼び込む。 

223 

デパート、アウトレット、ショッピングモールといった中・大型商業施設が必要。バスがど

こに向かうのかもっとはっきりさせてほしい。バス停があった方がいいと思う。最低でも、

服屋、スイーツ店などは必要だと思います。 

228 カニ飯を食べる所を増やす 

231 ショッピングモール 

237 大型、中型の複合施設 

238 バスの本数を増やす 

242 お土産だったり、少し休憩しやすい場所を作る 

245 娯楽、宿泊施設、医療施設の強化 

248 店は増やす、活性化させる。駅のエスカレーター設置。 

249 駅を中心とした交通網 

250 カニ飯が食べられる所など行ってほしい所のマップ。宿泊に必要な物が買える店。 

251 スタバ 

253 コンビニ、宿泊施設 

254 見栄えの良い食事処 

255 ショッピングモールが欲しい 

257 ラブホ 

258 パン屋 
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整理 

番号 
自由回答 

259 家電製品店、バスターミナル、呉服店 

260 温泉を活かしたホテルとか 

263 図書館必須。大きなレンタカー店（トヨタレンタカー）等。 
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整理 

番号 
自由回答 

3 駅前が少し寂しい。 

7 とりあえず、セイコーマートに ATMほしい。 

8 町営バスの本数を増やしてほしい。駅の貸自転車の台数を増やしてほしい。 

10 
色々不便なことが多いけれど、自然が豊富で町の人も優しくて 1年間居る分にはとても楽し

いです。 

12 寒い 

15 寒い。買物できる所がない。 

20 
街が寂しい。新幹線が通るだけで、どこまで活性化するかわからないし、全く活性化しない

こともあるかもしれない。まずは、駅前を町の中心になるようにすべき。 

21 何かを Twitterでバズらせましょう 

22 
ファミリーマートが近辺にあればなおよい。ピザが宅配できるようになればなおよい。初め

ての人が入れるような雰囲気の店が少ない。映画館があればなおよい。 

23 他の地域に行くのに交通費が高すぎる 

26 
若者からお年寄りまでがこの町の中でも十分生活できるようなインフラ整備など（車に乗れ

なくても不自由ない生活ができる環境づくり） 

29 距離がすべて徒歩圏にない 

33 問 5に同じ 

40 コンビニが遠い 

41 

町民の人々が集うことができるフードコートなどがある複合商業施設の設置がより活性化

に繋がると思う。またイベントもそこで行えるような広いスペースを確保できると良いと思

う。新たな土地に建てようと思うと予算もかかると思うので、駅前の RALSEマートやツルハ

ドラックに併設する形で建設、改築すればよいと思う。例えば、駐車場（RALSEの）に複合

商業施設を作りその屋上を駐車場として利用するなど…。 

51 
長万部を舞台にしたアニメを作り、聖地化する。長万部でしか取れないポケモンを作り聖地

化する。 

52 駅までが遠い 

53 たのしい 

54 
人が生物学的に生きることはできても、文化的生活が送れない。文学も音楽もないのはつま

らない。それらを要らないと思うなら、現代人ではない。 

55 寒い 

56 何もなさ過ぎて寮内からあまり出る必要がない。 

58 スーパーがとても遠い。 

64 
スーパーが遠い。観光地も意外に遠い。物価が高め。調べてもネットに対応していないお店

が多い（掲載されていない）。飲食店のメニューが調べられたら便利だなぁ。 

67 
理科大の学生が長万部の小学生、中学生、高校生に勉強をボタンティアで教える機会が週に

何回かあればいいなと思います。 

68 

車がないと住みにくいです。列車やバスがもっと使いやすくなってほしいとしょっちゅう思

います。また、住んでいてもあまり北海道の食の美味しさなど恵みを感じることができる機

会がほとんどなく残念です。 

73 キャンパス付近に店（コンビニやレストランなど）を設置してほしい。 

問8 あなたが長万部町について日頃感じていることや、これからのまちづくりに向けて
の意見やアイデアなどがあれば、自由にお書きください（自由回答） 
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74 3号棟のあたりからイエローグローブに階段を作ってほしい。 

75 お店が少ない。外を歩いている人があまりいない。 

82 店を増やす 

85 地域の人が集まれる機会を増やす。 

92 家電量販店くらいあってくれてもいいじゃない。 

94 海（海岸）を綺麗にしてほしかった。 

96 とてもいい町だと思います 

97 買い物をするところが少ない。遊ぶところが少ない。 

100 勉強をするために理科大生による塾をつくる。 

101 

現在の状態は最低限楽しい生活が送れる場所だと感じる。町の人のためにも、外部からの客

のためにも商業施設があると良いと思う。色々な場所に遊びに行ったが、北海道は札幌くら

いしか買い物できる場所がないので、商業施設を設けることは、他の施設を利用してもらう

ためにも必要だと思う。 

102 不便 

104 交通。視覚的な活性化。お店。電車の交通量。 

107 商業施設がないので、Amazonなどのネットのストアを使わなければならない。 

109 メガネや本などの店、チェーン店などが少なすぎる。 

111 どこでもドアが欲しいな 

112 町が広すぎて歩くのきついから、1人 1台セグウェイ！！ 

114 

長万部町全体がとても静かで落ち着く。この雰囲気が好きなので、町の発展も大切であるが、

10 年度、20 年後の長万部町に帰ってきた時、町の雰囲気が変わりすぎていないといいと思

う。都会は便利だが、人が多すぎることは不快であるので、この長万部町に来てとても良か

ったと感じている。 

120 車の運転が荒い 

121 有名な観光地を作れば、人が来るのではないか。 

132 本屋さんが欲しいです。ご検討よろしくお願いします。 

134 お店に生気を出す 

136 ファミリーマートがない。本屋がない。 

138 

消防署の所に展望台込みの歩道橋を作り、浜辺に容易に渡れるようにし、また、海沿いの国

道は太平洋側は少ないので駐車場を設置し、、景色を満喫させ、休憩してもらうとともに町

の情報やドライブ情報を提供し宣伝しては（海辺がきれいなことが必須）。 

139 飲食店の営業時間や定休日が HPにアップロードされていれば利用しやすい。 

141 都会への交通費、時間がかかりすぎる。温泉街の移動経路の明示（わかりにくい） 

146 
駅周りに施設を集中させることで、町民同士や観光客とのつながりをつくる。長万部駅から

真っすぐ海に行けるように整備。町の景色を利用した観光客の取得。 

147 バスを増やすべき。また、9時程度までは運行させるべき。 

149 牧場の匂いがすごいから、もう少し抑えてほしい。 

153 
飲食店が複数あるが、行ってもやってないことが多々ある。路面凍結していて、歩きにくい

所が割とある。 

155 夜遅くに出歩いているカップルを取り締まるべき。 

157 店が少なすぎる。マック等の店がない。とにかく不便。 

158 ファミレスをもっと作る 

159 
食堂のおじいちゃん、おばあちゃんが大変そうだから、自動販売機の補充や売店の商品の仕

入れは業者さんにしてもらいたい。 

161 のどか 
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162 本屋さんほしい。グラスのピザおいしい。 

163 

物価が少し高めなので、100均があると良い。上記にも書いたように若者向けの施設がある

と理科大生は買うし、居住する若い世代の人も増えると思う。都会では、見られないきれい

な星が見られるのでもっとアピールした方が良いと思う。 

165 ご飯屋さん、日曜日開いていないのはなぜ？あと少ない。 

166 でかいショッピングモール、アウトレット。牛糞が臭いから何とかしてほしい。 

170 海辺が汚いので、きれいにした方が良い。 

173 手ごろな価格で休めるカフェが欲しい。病院を充実させてほしい。 

176 みんな親切で感謝しています。 

183 
・長万部で観光スポットと呼ばれる所が距離があって周りづらいから、レンタカーとレンタ

サイクルを設置してほしい。 

185 ゲームセンターを作る。あと寒い。 

187 病院をもう少し充実させてほしい。 

189 何もないなーと感じてます。とりあえず、イオンとマックがあれば人は来ると思う。 

191 散髪代がかさむ 

192 列車の本数が少ない 

193 閉鎖空間が故に多様性や倫理観が、固定されているのでグローバルな価値観の教育の推進。 

194 虫が多い 

195 不便、寒い 

196 
娯楽施設がない、せめて本屋が欲しい。車がないとどうにもならないのはいかがなものか。

12：00のサイレンが怖い。 

199 外食に街に出ても唐突に店が閉まっていたりで困る。 

202 札幌や函館に遠いと感じた。田舎でも良い町だと思う。 

203 
「市（いち）」みたいな活動的な商店街になったら、町の中で買い物をとじられるし、最近

あまりない”商店街”がある種、観光地みたいになる。 

205 
まんべくんをゆるキャラブランプリに出場させて、長万部を多くの人に知ってもらう。星が

見えるのが良い。 

206 札幌や函館までが遠い。長万部公園やチーズ工房がおすすめ。 

207 娯楽施設を増設すると、生活がより楽しくなると思われる。 

208 海がせっかくあるので、海岸線を綺麗にしたほうがいい。 

212 
100円ショップはあった方がいい。ファーストフード店はあったらいい。できるなら TSUTAYA

も欲しい。 

216 

新幹線が長万部で停まったとしても、長万部にしかない大きな特徴がないと降りる人はいな

いと思います。（ほとんどの人は札幌目当てだと見る）なのでまずすべきなのは、SNSでバズ

らせることだと思います。インスタグラムの力は本当に強いと思います。また、北海道を旅

行に来るのは、高齢の方だと思うので、そこにも目をつけるべきだと思います。 

217 理科大からの眺めが良い 

219 海に向かう橋付属の階段の老朽化 

222 何もすることがない。駅が遠い。 

223 

100均がないのは非常に不便。函館にあるイエローグローブに併設されているキャン・ドゥ

のように店単体で出店するのが難しければ、他の店と併設するのもいいと思います。ラルズ

マートの 100均コーナーだけでは品数、種類が少なすぎる。若者向けの服屋があるといい。

人を呼び込みたいのであれば、ターゲットとする年齢層向けの商業施設は必須。こういった

施設がないとただ通過するだけの駅になると思います。長万部温泉街をもっとアピールした

方がいい。看板をもっと明るく目立つように改築した方がわかりやすい。 
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228 はまのやおいしいです 

233 
私は普段東京に住んでいますが、長万部は空気がきれいで遮る建物もないため、とても心地

よいです。その良さを活かしてもらえたらなと思います。 

234 

路面の荒れ具合がもの寂しさをより強くしている。特に駅周辺の道の傷み方が酷い。これで

はせっかく来てくれた観光客に「大丈夫かなこの町」という不安を与えてしまう。あと、枯

れた草は早めに片づけた方がいいと思う。 

237 住民の方がとても温かいと思っています。 

238 100均が欲しいです 

248 活気のある商店街があれば良いなと思う。 

250 
良い所はあるのにそれを知らずに通り過ぎる人も多いと思うので、もっと PR した方が良い

と思う。 

251 まんべくんグッズの多様化 

252 平日の町内が寂しいです 

253 

移動費が高いため、遊びに行くにも行けないことが多い。その上、アルバイトもできないの

で、お金も稼げない。これから雪が降ってどこにも行けなくなるので、フラストレーション

が溜まりそう。バスが出ればいいのに。 

254 冬の移動がとにかく厳しい 

257 おわまんべ 

259 
塾など、子供が使うような習い事のようなことがあれば、集客が見込めるのではないでしょ

うか。 

260 理科大生も参加可能なイベントをもっと開催してほしい。 

 

 

 

 


